

# 湘南台小だより

2018. 1. 19

藤沢市立湘南台小学校  
校長 岡 滝男

学校教育目標：自ら学び、たくましく生きる力と豊かな心を持った子どもを育てる

「あんしん あったか やさしく 元気！！」な学校を目指して

## 始業式の話から



皆さん、あけましておめでとうございます。今年もよろしくお祈りします。

さて、みなさんも知っているとお通り、今年は戌年（いぬどし）です。このように、「〇〇どし」というのを、干支（えと）といいますが、干支は全部でいくつあるか知っていますか？

それでは、数えてみましょう。「ね、うし、とら、う、たつ、み、うま、ひつじ、さる、とり、いぬ、い」で全部で12個ありました。その中で、犬は11番目になります。戌年の年は、1年で言えば秋の収穫の時期でもあり、そのようなことから今までをふりかえり、その成果を感じながら、新たな年に向けて準備をする年とも言われています。

2020年、東京オリンピックが行われる年が、新たな干支の始まりである「ねずみ年」です。

2年後の自分に向けて、今までを振り返りながら、新たな自分に向けて少しずつ準備していきましょう。

ところで、「1年の計は元旦に有り」という言葉を聞いたことがありますか？人が生きていく上で、目標を決めることはとても大切です。「目標が1日を支配する」という言葉もあるほどです。今年1年の目標を是非、この時期に決めてみてください。

自分の将来に関わる大きな目標でも良いし、毎日の積み重ねを意識した目標でも構いません。

ちなみに、校長先生の今年の目標は、「運動をする」ということです。皆さんにとっては当たり前すぎて目標にならないかも知れませんが、校長先生ぐらいの年になると、1日に1度も走らないということも珍しくありません。

今年は意識して運動して、健康に過ごしたいと思っています。

最後に、今日から新しいお友達が3人増えました。初めての学校で不安なことも一杯あると思いますので、皆さんから進んで話しかけてあげてください。

それでは、湘南台小学校の皆さんも、新たな気持ちで、いいスタートを切ってください。

（1月からの転入は、その後6名となりました）

## □ 1月の主な行事予定

- 24日 (水) クラブ活動
- 27日 (土) フェスタトライアングル (湘南台市民シアター)
- 30日 (火) 新1年生保護者説明会
- 31日 (水) 給食費引き落とし (1月分)  
5・6年児童、保護者対象「携帯電話安全教室」

\* 1月は給食費引き落としが2回ありますので、残高の確認をお願いします

## □ 2月の主な行事予定

- 1日 (木) テストメール送信日
- 2日 (金) 2年昔遊び 3年歴史講座
- 5日 (月) 朝会
- 6日 (火) 先生方の研究会のため4校時
- 7日 (水) 委員会活動
- 8日 (木) 5年横浜めぐり
- 13日 (火) 6年お別れ遠足
- 14日 (水) クラブ活動 (最終)
- 15日 (木) 1年授業参観懇談会
- 16日 (金) 2年授業参観懇談会
- 20日 (火) 3年授業参観懇談会 6年遠足予備日
- 21日 (水) 4年授業参観懇談会
- 22日 (木) 5年授業参観懇談会  
6年生を送る会
- 27日 (火) 6年、湘南台学級授業参観懇談会
- 28日 (水) 給食費引き落とし



## □ フェスタトライアングルのお知らせ

湘南台地域協力者会議の主催により、1月27日(土)に湘南台市民シアターで行われます。湘南台小からは、ダンスクラブ・バトンクラブ・音楽クラブが参加します。また、湘南台中学校や湘南台高校、地域のサークルも出演します。出演予定時間は以下の通りです。

- 午前中・・・リハーサル
- 13:00～ 開演 湘南台中学校吹奏楽部
- 13:15～ ダンスクラブ
- 13:45～ バトンクラブ
- 14:45～ 音楽クラブ
- 15:40～ フィナーレ



## □筒香嘉智選手の言葉から

皆さんは、プロ野球「横浜DeNAベイスターズ」の筒香嘉智選手をご存じでしょうか？若干26歳でベイスターズや全日本代表の主力として活躍し、チームの主将としても大きな存在であることがよく報道されています。

その筒香選手が、この1月に行われた未就学児や小学生を対象とした野球体験会の際に発言した内容が話題となっていますので、それを紹介します。

「野球界の現状には非常に危機感を抱いている。2年前にウィンターリーグ参戦で訪れたドミニカ共和国では、子どもたちが心から野球を楽しむ姿と、ミスを叱らず長所を褒めながら見守る指導者の姿があった。小学生の子どもたちが失敗を恐れず何回もチャレンジしていく。ミスしても大人は怒らない。その結果、ドミニカは人口が日本の約12分の1にも関わらずメジャーリーグの開幕には93名が登録された。日本はわずか8人。日本では子どもが大人の顔色をうかがいながら野球をしている。ミスを怒られれば怒られないようなプレーに終始し、そこから想像力は生まれない。

野球に限らず、日本では、子どもたちに『考えさせる＝想像力を伸ばす』教育が遅れている。子どもたちが考えを巡らせる前に、指導者や保護者が待ちきれずに答えを教えてしまう例は少なくない。それが将来の子どもたちのためになっているかという、僕はなっていないと思う。なぜ大人は答えを教えてしまうのか。それは『育てる』よりも『勝つ』ことに主眼を置いているからだ。」というのが趣旨でした。

これは、野球界に限らず子どもたちの教育や育成全般にもあてはまるのではないのでしょうか。学校では、子どもに「生きる力」を育むために、以前の「知識を教える授業」から「思考力、判断力、表現力」を重視した授業に変わってきています。自分の力で人生を切り開いていく（＝自立する）人になるために、今は何を大切にしなければいけないのかを念頭に、学校としても授業研究や学校教育を進めていきたいと考えています。

## □学校教育相談センターの移転について

今まで善行にあった「藤沢市学校教育相談センター」が、市役所庁舎の完成に伴い、1月4日から市役所本庁舎（新しい庁舎）3階に移転しました。

電話相談、来所相談ともに市役所で行うこととなりますのでお知らせします。

電話番号 0466-25-1111（市役所代表） 内線5252

または 0466-50-3550（直通）

学校教育相談センターで行っている事業をご紹介します。

### ○就学相談（予約制）

小・中学校への入学に関わる相談、特別支援学級や特別支援学校への入級・入学に関わる相談、通級指導教室（ことばの教室、すまいる）について

### ○教育相談（電話相談または来所相談 来所相談は予約制）

学習面や行動面、学校での対人関係、不登校など学校生活についての相談

なお、通級教室や教育相談については、学校のスクールカウンセラーにも相談できます。本校のスクールカウンセラーは、毎週木曜日と第2・4火曜日が相談日となっておりますので、希望される場合は学校までご連絡ください。

## □火災避難訓練を行いました

1月16日に火災に対する避難訓練を行いました。今回は、休み時間に予告なく実施しましたが、避難完了までの時間も短く、また大きな混乱も無く避難できました。

火災や地震は予告なく突然やってきます。授業中なら指示をしてくれる先生もいますが、休み時間や登下校中は自分で判断して行動しなければいけません。

多くの人の命が救われるために注意することとして、子どもたちに次の2点について話しました。

①休み時間は過ごしている場所によって放送が聞こえにくい場合がある。事情を把握した子は、よくわかっていない子に情報を伝え、避難を促すこと。

また、たくさん子ども達がグラウンドに向かって移動しているなど、いつもと違う様子に敏感になること。

②避難しなければいけない状況になったら、今やっていることから素早く気持ちを切り替えること。

「どんな状況で何が起こるかわからない」ことを前提に、誰かの指示を待つのではなく、「自分の命は自分で守る」という気持ちを持つ。



東日本大震災以後、日本の各地で大きな地震が増えています。ご家庭でも、万が一の際の行動についてご確認ください。

## □インフルエンザについて

今週になって、市内の小中学校でインフルエンザによる学級閉鎖が増加しています。

今回は、市の北部も南部も、小学校も中学校もということで、広く感染しているようです。手洗い・うがいを心がけるとともに、具合が悪い場合は無理して登校することがないようお願いします。



## □撮影した写真や動画の取扱いについて

5月の学校便りでもお知らせしましたが、学校行事等の際に保護者が撮影した写真や動画（児童が写っているもの）を、無断でSNSやYouTube等、インターネット上で公開してトラブルになっているケースが全国的に起きているとの情報があります。

インターネット上に公開された写真や動画は回収不可能であり、また閲覧した人がどのように扱うかも定かではありません。

撮影した写真や動画はあくまでも個人で楽しむためのものとして扱って頂きますよう、お願いいたします。

## □「第42回のびゆく子ら作品展」について

1月30日（火）～2月4日（日）まで、藤沢市民ギャラリー（藤沢ルミネ6階）にて、藤沢市内の特別支援学級・特別支援学校に在籍する子どもたちの作品展が開かれます。本校の児童の作品も出品されます。皆様も是非、足をお運びください。